



## COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE L'EURE DES MÉDAILLÉS DE LA JEUNESSE, DES SPORTS ET DE L'ENGAGEMENT ASSOCIATIF

### Sommaire:

#### Page 1:

Edito et remises de lettres de félicitations

#### Page 2:

Cap sur les jeux août 2024  
Les médaillés porteurs de flamme

#### Page 3:

Athlètes eurois aux jeux olympiques

#### Page 4:

Journée conviviale à l'Abbaye du Bec Hellouin

#### Page 5 & Page 6

Journée mondiale du bénévolat

#### Page 7:

Congrès national 2025

#### Page 8

### Réalisation, mise en page

Michèle SCHAELLER

Pierre TUNY

Jean ROUSSEL

Annie ROUSSEL



[www.deltacom-imprimexpress.com](http://www.deltacom-imprimexpress.com)

# Bulletin d'Information

Numéro 44 Janvier 2025

## Edito

Nous venons de vivre une magnifique année olympique et paralympique. 45000 volontaires venus de France et d'autres pays ont tout fait pour que ces jeux soient une réussite. Pour notre Fédération des Médaillés Jeunesse Sports et Engagement Associatif, ce furent 70 volontaires déployés sur les diverses épreuves en région et à Paris. Parmi les porteurs de la Flamme dans les diverses communes, nous comptons plusieurs de nos adhérents. Les bénévoles sont la cheville ouvrière de toute association ou club sportif, culturel ou caritatif. Sans vous, la France associative serait à l'arrêt. Nous devons renouveler notre comité directeur en février 2025, il y aura des places à pourvoir, certains d'entre nous ne se représentant pas, nous les remercierons chaleureusement pour les longues années consacrées à notre association. C'est valorisant de se dire que l'on a accompli de petites ou de grandes choses au cours de sa vie. Nous comptons sur vous pour répondre à notre appel.

Avec tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Michèle Schaeffer

## REMISE DE LETTRES DE FÉLICITATIONS



Le 6 novembre, se déroulait une cérémonie officialisant la fusion de 4 clubs de judo d'Évreux en une seule et même entité "Évreux Judo" au cours de laquelle 4 jeunes judokas d'Évreux (Stéphanie Caruana, Djessy Bukasa Kapinga, Louis Lecoq et Rahim Gajaev) y ont reçu leur lettre de félicitations des mains de M. Alaric Malves - Sous-préfet, secrétaire général de la Préfecture, MM. Erkan Adiguzel - adjoint au Maire d'Évreux chargé des sports, Driss Ettazaoui - conseiller municipal d'Évreux et de Jean Roussel - vice-président CDMJSEA27 en présence de Diane Leseigneur - vice-présidente du Conseil Départemental de l'Eure

## CAP SUR LES JEUX Août 2024

Ce fut un grand moment de festivité, de convivialité, de dépassement de soi durant les 4 jours de pérégrination de la Caravane des Jeux organisés par le Comité Départemental Olympique Sportif de l'Eure, en partenariat avec la Section Départementale Jeunesse et Sports du département.

Louviers, Pont de l'Arche, Les Andelys et Giverny du 26 au 29 août.

Dernière étape, départ de Vernon vers Paris pour les premières épreuves des Jeux Paralympiques où nos athlètes cyclistes se sont retrouvés pour assister aux matchs de Tennis fauteuil et à la natation.

Le 27, à Pont de l'Arche, inauguration de la manifestation par M le Préfet Simon Babre accompagné des 3 Sous-préfets de notre département ainsi que pour la SDJES, Bruno Léonarduzzi et M Richard Jacquet, maire de la ville.

Le 28, inauguration du magnifique site des berges de la Seine avec Château-Gaillard (fierté de Richard Cœur de Lion) en image de fond, par Frédéric Duché, maire des Andelys et Christian Leprovost, maire-adjoint des Andelys.

Une foule nombreuse est venue assister au spectacle équestre présenté sur des chevaux andalous.

Beaucoup de médaillés pour encadrer cette manifestation, dans le désordre : Magali Le Floch, Bernadette Legourrier, Bruno Léonarduzzi, Nadine Lucas, Louis-Marie Martin, Christophe Boudewell, Sylvain Villa, Magali Le Floch, Corinne Bellemère, Frédéric Heyberger, Dorothy Gasnier, Didier Canivet, Jean Claude Daverton et Michèle Schaeffer.



## LES MÉDAILLÉS PORTEURS DE FLAMME DANS LE DÉPARTEMENT DE L'ÈURE,

Lors du passage de la Flamme Olympique dans différentes villes du département de l'Eure, nous avons remarqué quelques porteurs de flamme membres de notre comité départemental.

Il s'agit de Véronique Delaune, Jean-Claude Daverton, Yvan Frébert et Sylvain Villa. Astrid Guillard a allumé le chaudron à Vernon. Bravo à eux.



## ATHLÈTES EUROIS AUX JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES 2024

### EN OLYMPIQUE,

Le rêve de l'athlète d'Evreux JUST KWAOU-MATHEY, prometteur de médaille, s'est envolé en raison d'une blessure au talon d'Achille. Il a dû déclarer forfait pour les JO de Paris 2024.

### Les sélectionnés eurois n'ont pas eu à rougir de leurs performances :

En NATATION 200m dos, MEWEN TOMAC, originaire d'Evreux, s'est classé 4ème en améliorant son propre record de France

En ATHLETISME : MEBA MICKAEL ZEZE a terminé 6ème de la finale du 4x100m

### EN PARALYMPIQUE,

En BOCCIA, AURELIE AUBERT, licenciée au club handisport ACTIONS WIN 27 de Aubevoye, qui s'entraîne à Verneuil a été sacrée championne olympique, obtenant ainsi la médaille d'or et a été porte-drapeau de la cérémonie de clôture.



## NOS PEINES

LOUIS HYEST, médaillé de notre Comité Départemental, nous a quittés



Louis Hiest, compagnon de notre présidente Michèle Schaeffer, est décédé le 7 août 2024, à l'âge de 94 ans après avoir assumé de nombreux engagements tant sur le plan civique que professionnel. Médaillé d'Or de la jeunesse et des sports, ce passionné d'équitation, maître d'équitation à la Société hippique rurale du Vexin Normand, avait repris l'activité du club hippique familial de Vesly en 1966. Il l'a développé et, pendant une quarantaine d'années, il a accompagné de très nombreux cavaliers perpétuant ainsi l'esprit de compétition, « toujours dans le respect des autres ».

Il avait aussi de très nombreux engagements notamment au sein de la coopérative agricole et était titulaire de la médaille d'officier du Mérite agricole au titre de sa carrière d'agriculteur.

Il n'en oubliait pas pour autant son village et avait assumé le mandat de conseiller municipal pendant de longues années. Louis Hiest avait également reçu la médaille d'honneur du ministère de la justice pour les vingt ans d'activité de conseiller au tribunal des prudhommes de l'Eure, représentant les employeurs de main-d'œuvre de la FNSEA 27.

**SERGE BOUFFARD**, adhérent de longue date, bien connu dans le monde du handball, en tant qu'arbitre, nous a quittés cet été

## Journée conviviale à l'Abbaye du Bec Hellouin

Un peu d'histoire pour ce magnifique monument

En 1034, fondation de l'abbaye  
En 1034, le chevalier Herluin, âgé de 40 ans, est frappé par la grâce. Il abandonne la cour princière et se réfugie sur le plateau septentrional de la vallée du Bec dans un lieu dénué de tout. De là, il vit une existence érémitique dans la misère la plus complète. Cet exil sensationnel attire autour de lui des vocations, des hommes l'imitent et le rejoignent. Bien malgré lui, Herluin devient abbé. Les grands réformateurs religieux s'intéressent à ce nouveau groupement, exemple évangélique de pauvreté et de noblesse. En 1045, Lanfranc intègre l'abbaye et devient prieur. Lanfranc est un érudit venu de Pavie pour se rapprocher de l'illustre école du Mont



Saint-Michel.

XIIème – XIIIème siècle, essor de l'abbaye. En 1078, Anselme intègre l'abbaye et devient abbé. Grâce à son excellence, l'École se développe et voit un essor considérable. Les donations d'églises et les dîmes se multiplient.

La guerre de cent ans et déclin de l'abbaye. La guerre de cent ans débute en 1337. En 1350, l'abbaye commence à en souffrir. 1418 : Siège de l'abbaye par les Anglais sous la conduite de Thomas de Lancastre. L'abbaye est saccagée. 1419 : Henri V fait son entrée solennelle à Rouen et l'abbé Robert prête allégeance au souverain. 1419 – 1450 : Réparation de l'abbaye en ruine

1450 : la Normandie redevient française. Reconstruction de l'abbaye : restauration des installations sanitaires, réfection des canalisations amenant

et distribuant l'eau, reconstruction de l'infirmerie dotée d'une chapelle, restauration de l'église et des vitraux, construction de moulins, manoirs, granges, aqueducs. 1467 : Construction de la tour Saint-Nicolas destinée à recevoir les grosses cloches dont le poids (12 tonnes) ébranlait les tours du portail de l'abbatiale. Il s'agit d'une tour carrée, de 11 mètres de côté et de 60 mètres de hauteur, de style anglo-normand surmontée d'une flèche de 15 mètres de haut avec lanteron. 1490 : Construction de la grande porte de l'abbaye.

**1562 : Début du conflit en Normandie, entre les huguenots et les catholiques.** Saccage de l'abbaye par les huguenots durant les guerres de religion. Abandon du site.

**1790 : Arrêt de la vie monastique et investissement des lieux par la cavalerie.** Aménagement des écuries dans le réfectoire, le cloître et le dortoir. 1791 : Destruction des cloches de la tour Saint-Nicolas.

1792 : Expulsion du dernier moine.

**1945 : Cession de l'abbaye au ministère de l'éducation national, service des monuments historiques.** Restauration de la vie monastique. L'année suivante, les moines de la communauté de la Congrégation bénédictine de Mont-Olivet, fondée au XIVème siècle sous Bernard Tolomeï, s'installent dans l'abbaye..

1959 : Retour solennel du corps d'Herluin dans le chœur de la nouvelle église abbatiale depuis l'église paroissiale où il avait été transporté au lendemain de la Révolution.

Nous n'étions pas nombreux, mais quel bonheur que cette visite commentée de façon magistrale par un guide sachant allier l'historique et notre époque actuelle.

Déjeuner sur place à la maison des hôtes de Saint Benoit

Promenade digestive, ensuite, dans le parc du château d'Harcourt



Le cloître de l'abbaye



Château d'Harcourt

## JOURNÉE MONDIALE DU BÉNÉVOLAT

Monsieur le préfet Charles Giusti, Monsieur le sous-préfet Nicolas Lebas, Monsieur le vice-président du Conseil départemental et maire des Andelys Frédéric Duché, Monsieur Bruno Léonarduzzi, inspecteur Jeunesse & Sports ont honoré de leur présence cette soirée importante pour les bénévoles. Ils sont issus de tout le maillage associatif de notre département. Ils œuvrent quotidiennement pour l'organisation, l'entraînement, les compétitions pour les clubs sportifs, le bien être de leurs concitoyens pour les associations culturelles ou caritatives.

Pour la première année depuis que cette action est inscrite au Plan d'action de notre Fédération, nous avons établi un partenariat avec le Comité Départemental Olympique et Sportif 27 afin de donner une vision plus importante au monde du bénévolat.



45 personnes représentant :

pour les clubs sportifs : le Tennis, le Football, le Handball, le Tir, le cyclisme, Kawan handiplongeurs, les Archers, le Training time, BCGAEMS, la Danse, l'ALM.

pour les associations : Aide insertion aux détenus, Avenir Ebroïcien, Evreux amicale St Michel, OCLA les Andelys, PSL 27, Récréa'mômes,

Toutes ont reçu un diplôme et un plateau offert par notre Fédération, une bouteille de jus de pomme du Mont Viné offert par notre comité et par notre partenaire le CDOS de l'Eure.



## Journée Mondiale du Bénévolat (suite)



Au cours de la même manifestation, le CDOS 27 a remis 2 chèques de 7000€ chacun à la Ligue pour le cancer du sein et à Mécénat chirurgie cardiaque des enfants. Clubs sportifs ont également été récompensés dans le dispositif Egale à Egal pour leur développement vers des équipes féminines.

Messieurs les Préfet et Sous-préfet, Monsieur le Maire des Andelys, ainsi que Monsieur Bruno Léonarduzzi ont participé activement à la remise des différentes récompenses remises à une



# Congrès National FFMJSEA

**Mont-Vernon les 28 & 29 mars 2025**  
**à Saint Marcel**

**Vendredi 28 mars**

18 h Apéro normand

Spectacle médiéval

20 h repas de gala sur place



**Samedi 29 mars**

9 h30 Assemblée générale

10 h pour les accompagnants :

Visite du guidée du vieux Vernon

12 h 30 Apéro et repas de cohésion

15 h-16 h30 balade pour tous avec

le train touristique de Pacy sur Eure



## **CONGRÈS NATIONAL MONT VERNON 27**

Inscription pour ceux qui le désirent, chèque à l'ordre de CDMJSEA 27

VENDREDI soirée de Gala à partir de 18 h – apéro surprise, spectacle et repas dansant  
60 € X ..... personnes = ..... €

SAMEDI Assemblée générale à partir de 9 h 30 et repas de cohésion  
38 € X ..... personnes = ..... €

A envoyer chez  
Michèle Schaeller CDMJSEA 27  
48 Rue du Maréchal Leclerc 27700 Les Andelys

## **Dates à retenir 2025 :**

**1er février**, Assemblée générale au Neubourg

**28 & 29 mars**, Congrès national à Mont-Vernon, commune de Saint Marcel

**4 avril**, remise des Médailles JSEA à la Préfecture, promotions des 14/01/2024 et 1/01/2025

**14 mai**, remise Prix de la sportivité au Conseil Départemental



Crédit photo : VBV

Souvenir de la cérémonie de Ravivage de la Flamme à l'Arc de Triomphe en 2022.

Remontée des Champs Elysées par les Porte-drapeau de nos comités franciliens et limitrophes, suivis par quelques 800 personnes représentant des comités départementaux et des jeunes des clubs sportifs franciliens.